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Résumé

Le travail entrepris durant notre expérimentation a porté sur 1I’é¢tude du comportement de
I’association (variété, porte-greffe) vis-a-vis le stress hydrique : une variété de clémentine
greffée sur trois porte-greffes d’agrumes (Citrange carrizo, Citrus macrophylla et Citrus
volkameriana).

L’essai a ¢t¢ mené sous serre a ’ENSA d’El-Harrach, en étudiant I’impact de chaque régime
hydrique sur plusieurs parametres morphologiques, biochimiques et physiologiques qui sont :
la hauteur de la tige, nombre de feuilles et rameaux par plant, surface foliaire, 1’affinité au
greffage, la teneur en chlorophylle a et b, la teneur en proline et sucres solubles, la teneur
relative en eau et la stabilité membranaire.

Les résultats obtenus varient en fonction du porte-greffe considéré et le régime hydrique
appliqué.

Toutefois, les porte-greffes Citrus macrophylla et Citrus volkameriana procurent a la variété
Orogrande les meilleures aptitudes a résister aux conditions de stress hydrique.

Mots clé : Agrumes, Porte-greffe, Citrus, Citrange, Stress hydrique.
Abstract

The work undertaken during our experiment was carried out in a greenhouse at the
horticultural station of ENSA Harrach. It focused on the study of grafting behavior on three
types of citrus rootstocks (Citrange carrizo, Citrus macrophylla and Citrus volkameriana) and
under water stress conditions. The parameters taken into account to evaluate the impact of
water treatments on the development of the different plants were based on morphological
criteria (height of stem, number of twigs and leaves per plant, leaf area, affinity to grafting,
mortality rate), biochemical (levels of chlorophyll a and b, in proline and soluble sugars) and
physiological (relative water content and membrane stability).
The results obtained vary according to the rootstock considered, the water regime applied and
its duration. However, the rootstocks Citrus macrophylla and Citrus volkameriana induce the
Orogrande variety the best abilities to tolerate conditions of water stress.

Key words: Water stress, citrus fruits, variety "Orogrande" Citrus, Citrange.
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